


Imperative sentences (повелительное 
наклонение)

Данные предложения используются 
для побуждения человека сделать что-
либо. Приказ, просьба, запрет и так 
далее все они являются 
повелительными предложениями. 
Существует два вида повелительных 
предложений: утвердительные и 
вопросительные.



Рассмотрим утвердительные 
предложения:

1). Данные предложения начинаются со сказуемого, 
подлежащее опускается
Пример: 
Give me a pencil- Дай мне карандаш.

Read this article- Прочитай эту статью.

2). Прямой порядок слов
Пример: Don`t forget to call her- Не забудь, позвонить ей.



Вопросительные предложения:

1). В конце повелительных предложений часто ставится will 
you или won`t you

•Open the door, will you? - Откройте дверь, пожалуйста.

•Wash the dishes, won`t you?- Помой посуду, пожалуйста.

2). В начале повелительного предложения может стоять will 
или would

•Пример: Would you close the window? - Закройте окно, 
пожалуйста



Предложения с let`s – давай
• Let`s расшифровывается, как let us- позволь нам. После let`s 
употребляется инфинитив без частицы to.

Пример: 

• Let`s play piano- Давай поиграем на пианино.

• Let`s have a party- Давай устроим вечеринку.

Также в конце предложений с let`s часто употребляется shall 
we.

Пример: 

• Let`s dance, shall we? - Давай потанцуем
• Let`s go to the park, shall we?- Давай пойдём в парк 



Итак, прежде всего, вам необходимо 
ознакомиться с существующими типами 
вопросов в английском языке. Но напомним:
•Общий вопрос или Genaral Question

•Специальный вопрос или Special Question

•Альтернативный вопрос или Alternative Question

•Разделительный вопрос или Tag Question

•Вопрос к подлежащему или Question to the subjec



Общий вопрос- это вопрос 
предполагает в качестве ответа ДА или 
НЕТ.
•В данном вопросе не используется вопросительное слово, он 
начинается с вспомогательного глагола, для каждого 
времени он свой.



Общий вопрос

Вспом. глагол + подлежащее + сказуемое + второстепенные члены

Present Past Future

Simple  Do/ Does + S + V?  Did + S+V?  Will/Shall + S + V?

 Do you listen to 
BBC news every 
day?

  Did you listen to 
BBC news?

  Will you listen to 
BBC news?



2. Специальный вопрос — вопрос который начинается с 
вопросительных слов:

№ Вопрос Перевод Транскрипция Произношени
е

1 What? Что? Какой? [wot] во’т
2 Who? Кто? [hu:] ху
3 When? Когда? [wen] вэн
4 Where? Где? Куда? [weə] вээ
5 Why? Почему? [wai] вай
6 Which? Который? [wit∫] вич
7 Whose? Чей? [hu:z] хуз
8 Whom? Кого? [hu:m] хум



9 How? Как? [hau] хау

10 How long? Как долго? [hau loŋ] хау лон

11 How often? Как часто? [hau ‘ofn] хау офэн

12 How much? Сколько? [hau mat∫] хау мач

13 How many? Сколько? [hau ‘meni] хау мэни



Порядок формирования специального вопроса.

Сперва формируем общий вопрос со 
вспомогательным глаголом и далее перед 
вспомогательным глаголом ставим любое уместное 
вопросительное слово:

Did you eat? – Ты кушал? (Общий вопрос)

What did you eat? – Что ты ел?

When did you eat? – Когда ты ел?

Where did you eat? – Где ты ел?

How long did you eat? – Как долго ты ел?



Специальный вопрос

Вопросительное слово(Wh) + вспом. глагол + подлежащее + сказуемое 
+ второстепенные члены

Simple
 Wh + do/ does + S 
+ V?

 Wh + did + S + V?
 Wh + will/shall + S 
+ V?

  What do you listen 
to every day?

  What did you 
listen to yesterday?

   What will you 
listen to tomorrow?



Разделительный вопрос состоит из 2 
частей, разделенных запятой.
•1 часть-утверждение.

•2 часть-вопрос к утверждению. 

Используется для того, чтобы убедиться в правильности 
предложения, выразить своё недовольство, услышать 
подтверждение предложения или найти взаимное согласие. 
Формируются путем добавления в конец предложения, 
краткого вопроса «не так ли?», «не правда ли?», «так ведь?», 
«согласитесь же?»,  «ведь верно?» и т.д.



•В английском языке такой краткий вопрос образуется путем 
добавления в конец предложения вспомогательного глагола 
и местоимения, которые использовались в предложении. 
Если предложение утвердительное, то вспомогательный 
глагол в конце предложения должен быть отрицательным и 
наоборот, если предложение отрицательное, то 
вспомогательный глагол должен быть утвердительным:

•You are the good lawyer, aren’t you? – Ты тот хороший адвокат, 
верно ведь?

• She doesn’t want to rest, does she? – Она не хочет 
расслабляться, не правда ли?

•We can win them, can’t we? – Мы можем победить их, не так ли?

•Tom pays you, doesn’t he? – Том платит тебе, так ведь?



Разделительный вопрос

Предложение, вспом. глагол + (not) + местоимение (выражающее 
подлежащее)

Simple
 S + V + …, does/ 
do/ are/is+ (not) + 
S

pronoun
?

 S + V
2
(V

ed
) + …, did 

+ (not) +  S
pronoun

?

 S + will + V + …, 
will + (not) 
+  S

pronoun
?

 You listen to BBC 
news every day, 
don’t you?

  You listened to BBC 
news yesterday, 
didn’t you?

  You will listen to 
BBC news 
tomorrow, won’t 
you?



Вопрос к подлежащему. Здесь сами вопросы играют роль 
подлежащего. Большой изюминкой таких вопросов является 
то, что здесь ничего не надо менять местами. Все как и в 
русском языке:

•Who saw you? – Кто видел тебя?

•Who loves me? – Кто любит меня?

•Who sent you here? – Кто отправил тебя сюда?

•Who called you? – Кто звонил тебе?

•Who will start? – Кто начнет?

•What happened here? – Что здесь произошло?



Вопрос к подлежащему

Who (What) + глагол + второстепенные члены

Simple  Who (What) + V
s
?  Who (What) + V

ed
?

 Who (What) + will + 
V?

 Who listens to BBC 
news every day?

 Who listened to 
BBC news 
yesterday?

 Who will listen to 
BBC news 
tomorrow?



Альтернативный вопрос – вопрос, где можно 
выбрать только один вариант из 
предлагаемых. В альтернативном вопросе 
всегда присутствует соединительный союз 
«or – или»:
What language do you know: English or Spanish? – 
Какой ты язык знаешь: английский или 
испанский?

Does she love Oleg or Alex? – Она любит Олега или 
Сашу?

Are they boxers or chess players? – Они боксеры или 
шахматисты?


